

CORREO | DEL | ORINOCO

Domingo 18 de mayo de 2025 | N° 5.151 | Año 15 | Bs 20 | Caracas | www.correodelorinoco.gob.ve

La artillería del pensamiento

PUBLICACIÓN CONCEBIDA Y FUNDADA POR EL COMANDANTE SUPREMO DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA HUGO RAFAEL CHÁVEZ FRÍAS 1954-2013

Ministro Padrino López

La FANB garantizará la paz en las elecciones del 25M

Con compromiso, esfuerzo y disciplina **pág. 2**

0-800-DENUNSA

Corpoelec activa línea para denunciar sabotaje y terrorismo

Que puedan afectar al Sistema Eléctrico Nacional **pág. 2**

Advirtió Jorge Arreaza

EE.UU. seguirá fabricando matrices para dañar a Venezuela **pág. 3**

Campaña Casa por Casa

Candidatos del Gpsb más cerca del pueblo para una victoria perfecta **pág. 5**



HOY ENCARTADA

Dentro de las atribuciones especiales que le confiere el Decreto de Guerra Económica

Creadas Corporación Nacional Juntos Todo es Posible y Fondo Especial de Inversión Comunal

Luego de la firma de los decretos que ponen en marcha las dos nuevas figuras del Sistema Comunal de Gobierno, el presidente de la República, Nicolás Maduro Moros explicó que la primera de las dos nuevas instituciones será la encargada de apoyar a las comunidades

de forma inmediata como parte de la Agenda Concreta de Acción, la segunda será la responsable de los recursos económicos para las obras especiales. Anunció que el nuevo fondo triplicará los recursos en los circuitos comunales.

Foto Prensa Presidencial. **pág. 4**



Trump anuncia que llamará a Putin el lunes para frenar la guerra **pág. 6**

Buenos Aires en alerta máxima por inundaciones **pág. 15**

Comunicalle toma Unearte con *La Banda de Plastilina* **pág. 10**

Realizado en Higuerote

Natación criolla aumenta cosecha en panamericano de Medellín **pág. 10**

Nutrición

Donación de leche materna: un acto de amor y solidaridad **pág. 7**

Euro € 105,63515899 ▪ Yuan ¥ 13,14600818 ▪ Lira ₺ 2,44026987 ▪ Rublo ₴ 1,17431654 ▪ Dólar \$ 94,76300000

Reafirmó el ministro Padrino López

FANB garantizará la paz en elecciones del 25M



Para el Plan República, el General en Jefe destacó que ya los efectivos militares se encuentra en pleno despliegue para que el proceso electoral se desarrolle en un ambiente de total normalidad, seguridad y plena paz ciudadana

T/ Redacción CO-Agencias
F/ Cortesía
Caracas

El vicepresidente sectorial de Soberanía Política, Seguridad y Paz, Vladimir Padrino López compartió un mensaje de celebración por el 215.º Aniversario del Ministerio del Poder Popular para la Defensa y el 80 Aniversario de la Inspectoría General de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB).

Esta celebración se efectuó en la sede ministerial, ubica-

da en Forte Tiuna, Caracas, donde reafirmó el compromiso de las fuerzas armadas de crear un ambiente seguro y de paz para que las elecciones del 25 de mayo se desarrollen sin problemas.

“Desde la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, reafirmamos nuestro compromiso con la Patria, desplegando todo nuestro apoyo, esfuerzo y disciplina para garantizar que este próximo proceso electoral de este domingo 25 de mayo, se desarrolle en un ambiente de total normalidad, seguridad y plena paz ciudadana ¡Adelante!”, expresó López a través de la red social Instagram de Prensa FANB.

Padrino López aseveró que para el cuerpo castrense la democracia es sagrada, y es por eso que para la FANB la Operación República constituye una tarea de altísimo honor y responsabilidad, que se ejecutará con absoluta precisión.

Finalmente, el ministro de Defensa en relación con el Día de las Madres del pasado domingo, felicitó a las mujeres venezolanas pertenecientes a la FANB que con sus esfuerzos, lucha y valentía realizan una ardua labor en la defensa de la Patria.

A través del Plan Vuelta a la Patria

Llegan a Venezuela 195 connacionales provenientes de Honduras

T/VTV
Caracas

Como parte de las acciones del Gobierno Bolivariano, la noche de este viernes arribó un nuevo vuelo proveniente de Honduras y junto a él, 27 mujeres y 168 hombres, para un total de 195 migrantes venezolanos quienes regresaron para seguir construyendo Patria.

Como es norma de los vuelos de repatriación, cada uno de estos ciudadanos que ingresaron al país cumplirán con el respectivo protocolo de ingreso para luego ser incorporados a la cotidianidad venezolana.

Es importante resaltar que estas acciones forman parte de las políticas de protección de los venezolanos que se encuentran en el exterior y son implementadas por el Gobierno Bolivariano.

Gracias al accionar del Gobierno venezolano, ha sido posible la reunificación de

más de 200 familias en todo el territorio nacional

SUPREMO DE EE.UU. BLOQUEA A TRUMP

La Corte Suprema dijo el viernes que no permitirá que el gobierno de Donald Trump deporta a un grupo de detenidos venezolanos acusados de pertenecer a una banda violenta en virtud de una ley rara vez invocada en tiempos de guerra, mientras el asunto se litiga en los tribunales.

Los magistrados devolvieron el caso a un tribunal federal de apelaciones, ordenándole que examinara las alegaciones de los migrantes de que no podían ser deportados legalmente en virtud de la Ley de Enemigos Extranjeros. Los jueces dijeron que el tribunal de apelaciones también debía examinar qué tipo de notificación debía proporcionar el gobierno para darles a los migrantes la oportunidad de impugnar sus deportaciones.

La fachada principal ya fue restaurada al 100 %

Hospital Universitario de Caracas celebró 69 años en fase final de recuperación

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

Con una recuperación total de su fachada externa, más de 60% de infraestructura interna y la dotación de nuevos equipos en más de 50% de los servicios, El Hospital Universitario de Caracas (HUC) celebró su aniversario número 69.

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela Nicolás Maduro Moros, instruyó la restauración total de la Ciudad Universitaria, incluido el HUC que en su recuperación ha contado con la supervisión y el acompañamiento de la vicepresidenta ejecutiva de la República Delcy Rodríguez.

Su director Doctor Luis Lira Ochoa, agradece al Primer



mandatario Nacional, a la Vicepresidenta de la República y a la Ministra Magaly Gutiérrez, todo el apoyo para la recuperación del nosocomio y lograr transformarlo en un hospital inteligente.

Menciona el director del centro, que todos los pacientes que

acuden al hospital agradecen poder tener ya casi la mitad del total de camas habilitadas para hospitalización, una emergencia moderna, equipos de radiodiagnóstico de última generación y un personal quirúrgico operando a diario, pacientes de alta complejidad, además.

Delitos que afectan al sistema eléctrico

Corpoelec activa línea para denuncia contra actos de sabotaje y extorsión

T/ Prensa Corpoelec
Caracas

Con el compromiso de garantizar un servicio eléctrico seguro y confiable, CORPOELEC pone a disposición de los venezolanos la nueva línea de atención telefónica 0800 DENUNSA (0800 3368672).

Si eres testigo de actos de sabotaje, terrorismo, corrupción o extorsión que atenten contra el Sistema Eléctrico Nacional, no dudes en reportarlo.

Tu colaboración es clave para proteger la estabilidad del sistema eléctrico y el bienestar de todos.

“Todos los días atendemos pacientes que acuden con problemas de cirugía cardiovascular, neurocirugía o electrofisiología cardíaca compleja, y les atendemos de acuerdo a lo que podemos. Sabemos que somos un hospital de referencia nacional y en base a ese criterio actuamos tratando de hacer verdad el derecho a la salud de todas y todos”, concluye el director.

Los actos que se celebraron entre el 14 y el 16 de mayo, contaron con la Presencia de

la Autoridad Única de Caracas doctora Roalbina Hurtado; el rector de la Universidad Central de Venezuela, doctor Victor Rago; el decano de la Facultad de Medicina Mario Patiño; así como el director de la Institución doctor Luis Lira y todos los jefes de Departamento y de servicios del Hospital Universitario de Caracas, los que durante estos tres días presentaron más de 40 exposiciones y trabajos científicos desarrollados en la institución.



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | correodelorinoco

diariocorreodelorinoco | @diario_orinoco

pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +
Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco
Directora General del Diario Correo del Orinoco | Romer Viera, Coordinador de Información | Zaida Rauser, Coordinadora de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora de La Artillería | Luis Franco y Miguel Romero, Fotografía
Dirección: Alcabala a Urupal, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas
RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

Alertó el secretario ejecutivo del ALBA-TCP

EE. UU. seguirá fabricando matrices para dañar a Venezuela y nosotros debemos desmontarlas

Lamentó la postura de silencio de los sectores opositores sobre el retorno de la niña Mikelys y de los migrantes secuestrados en El Salvador

T/ Redacción CO- VTV
F/ Cortesía
Caracas



“Al imperialismo no se le puede dar ventaja”, aseveró Jorge Arreaza

“El Gobierno de Estados Unidos en conjunto con la extrema derecha venezolana fabricará continuamente matrices de opinión contra el país y, en ese sentido, el Gobierno del presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, debe contrarrestarlas”, afirmó el secretario ejecutivo de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA-TCP), Jorge Arreaza.

Al ser entrevistado en el programa A Pulso transmitido por *Venezolana de Televisión (VTV)*, el secretario de ALBA-TCP explicó que Estados Unidos fabricó las matrices del extinto Tren de Aragua con el fin de dañar y estigmatizar a Venezuela y al Gobierno venezolano.

Explicó que han tratado de conectar a esa organización delictiva con el “Cartel de los Soles” y este con el Gobierno Bolivariano, “así como la barbaridad que hasta me da risa, es cuando Donald Trump dice que Maduro sacó a los delincuentes de las cárceles, les pagó el pasaje y les dio viáticos para irse a invadir a los Estados Unidos”, dijo

En este sentido señaló que este tipo de cinismo, es uno de los más grandes en toda su expresión. “Ya basta de mentiras, nosotros en Venezuela debemos estar alertas siempre porque Estados Unidos va a seguir fabricando matrices sobre

Venezuela y nosotros debemos desmontarlas”, agregó

SILENCIO COMPLICE DE LA DERECHA

En torno el silencio de sectores de la burguesía venezolana sobre el retorno victorioso de la niña Maikelys Espinoza, el secretario ejecutivo del ALBA-TCP lamentó la postura asumida por estos sectores en este caso. Al respecto dijo: “El presidente Nicolás Maduro cumplió su promesa y, no descartamos que haya una oposición racional más pequeña, que reconozca esta victoria”, aseveró

Arreaza aseguró que la extrema derecha hizo silencio

porque, a su juicio, “es cómplice de lo que les están haciendo a nuestros muchachos en Estados Unidos”. En este sentido alertó que existe un “nuevo brote fascista” en el mundo y se debe proteger a Venezuela de este tipo de ideología en unidad nacional.

ELECCIONES EN EL ESEQUIBO

En otro orden de ideas, durante la entrevista, Jorge Arreaza, secretario ejecutivo de ALBA-TCP, aseguró que Venezuela cumple el mandato popular de realizar elecciones a gobernadores, diputados y consejos legislativos en los 159 mil 542 km² que representa el territorio Esequibo.

Recordó que el Acuerdo de Ginebra de 1966 plantea que Venezuela y (Reino Unido) y ahora República Cooperativa de Guyana, deben sentarse y buscar una solución que satisfaga a ambas partes. “No pueden imponer y negar el territorio histórico a Venezuela bajo el pretexto de quedarse con los recursos de nuestro país”, dijo Arreaza

Indicó que la Asamblea Nacional (AN) trabajó el tema

del Esequibo “afortunadamente, porque el Parlamento del año 2015 hubiese entregado nuestro territorio”. Explicó que, una vez más, se crea un falso positivo desde Guyana al afirmar que hubo presuntos ataques contra tropas guyanesas en el río Cuyuní. Refirió “la ExxonMobil tiene una sed de venganza, quieren generar un conflicto y nosotros defenderemos nuestro territorio”.

EN SU MEJOR MOMENTO

Sobre las próximas elecciones del 25 de mayo, Jorge Arreaza, aseguró que la Revolución Bolivariana se encuentra en su mejor momento para participar en un escenario electoral.

Explicó que el liderazgo unitario de la Revolución Bolivariana se refleja en todos sus escenarios políticos. Sin embargo, señaló que el chavismo nunca ha confiado en procesos electorales. “Al imperialismo no se le puede dar ventaja, y nosotros no nos enfrentamos a una única oposición nacional. Están los extremistas y fascistas, otra que trata de rectificar y otros que tienen sus asuntos internos”, advirtió

Invitará a 300 miembros de los partidos políticos para intercambiar experiencias

China impulsará cinco grandes proyectos en Latinoamérica

T/ Redacción CO- Mppre
Caracas

En la IV Reunión Ministerial del Foro China-CELAC (Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños), celebrada en Beijing, las autoridades del gigante asiático informaron que desarrollarán cinco proyectos, con el objetivo de construir una comunidad de destino compartido con la región de América Latina y el Caribe, señaló el embajador de la República Popular China acreditado en Venezuela, Lan Hu, durante la entrega de certificados del primer Diplomado “Civilización China y Pensamiento del presidente Xi Jinping”.

Desde el Salón “Simón Bolívar” de la Cancillería venezolana, detalló que los proyectos se enfocarán en programas de intercambio de saberes; “en los próximos tres años, China invitará cada año a 300 miembros de los partidos políticos de la comunidad latinoamericana a vi-

sitarla para intercambiar experiencias con el gobierno de los países”.

Asimismo, el país asiático implementará conjuntamente la iniciativa de Seguridad Global, que “apoya la declaración de América Latina y el Caribe como zona de paz y la declaración de los 33 Estados de la CELAC sobre la creación de una zona libre de armas nucleares”.

Con relación al bienestar de los pueblos en materia educativa, China proporcionará 3 mil 500 becas gubernamentales para los jóvenes con el fin de continuar sus estudios en el país; además, se financiará 300 proyectos de cooperación en materia de educación profesional.

Actualmente, China contribuye al gran desarrollo técnico-científico de Venezuela, en el marco del Plan de las Siete Transformaciones (7T) que impulsa el Presidente Nicolás Maduro Moros, para construir el nuevo modelo económico del país.

Venezuela promueve en Dakar conferencia para la unidad de África con Latinoamérica



T/ Redacción CO- AVN
F/ Cortesía
Caracas

La embajada de Venezuela en Senegal, conjuntamente con sus similares de Cuba y Colombia del país, promovió la conferencia “Voces desde África Occidental sobre América Latina y el

Caribe”, en colaboración con la Plaza del Recuerdo Africano, en Dakar.

El evento, cuyo objetivo principal fue destacar desde los ámbitos político, social, cultural y diplomático los lazos que han mantenido unidos a la Madre África con América Latina y el Caribe.

La actividad estuvo a cargo del profesor Djibril Mbaye, jefe del Departamento de Lenguas Hispánicas de la Universidad Cheikh Anta Diop (UCAD); Fatimatou Sira Sarr, miembro del Sindicato Unitario de Docentes en Senegal (SUDES), y el profesor Mamadou Mignane Diouf, coordinador del Foro Social senegalés (FSS).

Los panelistas expusieron la evolución de las relaciones intercontinentales desde el siglo XVI a la actualidad y recomendaciones para avanzar en un camino de intereses comunes, partiendo de los principios de igualdad, solidaridad, cooperación y autodeterminación.

Presidente Maduro triplicó los recursos mensuales dirigidos a los circuitos comunales

Nacen la Corporación Nacional “Juntos Todo es Posible” y el Fondo Especial de Inversión Comunal



En un acto realizado en la parroquia Carlos Soublette, estado La Guaira, el presidente Nicolás Maduro firmó dos decretos que se complementan dirigidos a fortalecer la atención a los circuitos comunales y la Agenda Concreta de Acción de cada comunidad. Con el primero creó la Corporación Nacional Juntos Todo es Posible, encargado de las obras, y con el segundo, el Fondo Especial de Inversión Comunal

T/Redacción CO, AVN
F/Cortesía
La Guaira

Como parte de la emergencia económica y con el propósito de hacer más eficientes los procesos del Sistema Comunal de Gobierno, ayer sábado el presidente de la República, Nicolás Maduro, firmó dos decretos: uno para la creación de la Corporación Nacional de “Juntos Todo es Posible” como corporación de la Agenda Concreta de Acción y apoyar a las comunidades de forma inmediata; y el otro, para la creación del Fondo Especial de Inversión Comunal para triplicar la inversión directa y complementaria.

Estos anuncios fueron realizados durante un acto en la parroquia Carlos Soublette, municipio Vargas, del estado La Guaira, donde se entregaron bloques residenciales rehabilitados en el urbanismo 10 de Marzo.

El jefe de Estado informó que la Corporación entrará en vigencia el próximo lunes 19 de mayo en todo el territorio nacio-

nal y recalzó que la corporación tendrá un plan de supervisión y mantenimiento, “es decir, cada trabajo que se realice tendrá su garantía asegurada”.

“He ordenado que la Corporación Nacional Juntos Todo es Posible entregue con garantía de mantenimiento las obras. Trabajo que se empieza, trabajo que se termina para el pueblo y el dinero rinde más. Y las comunidades deben cultivar el mantenimiento y educarnos”, dijo.

En cuanto al Fondo Especial de Inversión Comunal, el Mandatario enfatizó que viene a triplicar los recursos en los circuitos comunales. “Corporación y Fondo, lo que vamos es para adelante, pueblo y gobierno gobernando. Voy a triplicar los recursos mensuales que le vamos a invertir a los circuitos comunales para las obras especiales que se realizarán a través de la Corporación Juntos Todo Es Posible y para atender de manera profesional los proyectos de las ACA (Agenda Concreta de Acción) de todas las comunidades del país”, anunció luego de firmar el decreto para la creación del Fondo Especial de Inversión Comunal.

Refirió que esto es posible por las atribuciones especiales que le confiere el Decreto de Guerra Económica. “Queda aprobado, para triplicar la inversión directa y complementaria a los proyectos del pueblo. Donde hay corporación y fondo, gobierna el pueblo, todos los días pienso que más hacer para darle más poder”, manifestó el jefe de Estado.

Refirió que se ya se han realizado cuatro consultas populares, se creó el presupuesto participativo directo y existe el Consejo Federal de Gobierno, “ahora nacen estas dos instancias, la corporación y el fondo, para fortalecer y profundizar los proyectos comunitarios”.

Por otra parte, el presidente Maduro, informó que el Sistema de Autogobierno Popular servirá como un canal directo para conectarse con las comunidades en tiempo real.

“Se van a dar cuenta para qué es que, yo empecé a hablar y a instalar las Salas de Autogobierno Popular para conectarme desde Miraflores directamente con todas las comunidades del país”, explicó.

En este sentido, reafirmó el compromiso con la democracia directa y el fortalecimiento del autogobierno popular, que “sólo a través de la democracia directa, de la organización y el empoderamiento de los vecinos y vecinas, de la unión en la base, del fortalecimiento de las comunas y del autogobierno popular instaladas” están las bases para enfrentar los desafíos del país.

El jefe de Estado enfatizó que la clave para el éxito radica en la organización y la capacidad de autogobierno. “Hay muchas cosas que se resuelven en el terreno con un esfuerzo directo. Y si se tiene la comunicación más todavía”.

PRÓXIMA CONSULTA

Durante el acto, en el que recorrió los espacios intervenidos del urbanismo, resaltó el impacto positivo de esta iniciativa, a través del Plan de las Siete Transformaciones (7T). Este circuito, conformado por 10 Consejos Comunales, busca mejorar las condiciones de vida de 3 mil 870 habitantes mediante la renovación de viviendas, impermeabilización de estructuras, instalación de ascensores y la incorporación de espacios biosaludables.

En el recorrido, el mandatario nacional recalzó la importancia del proceso de recuperación. “Feliz de haber emprendido con el programa Juntos Todo es Posible, la recuperación de estos bloques acá en el 10 de Marzo, y aprobado el manteni-

Maduro celebró el Día Nacional de la Poesía

El presidente de la República, Nicolás Maduro en honor al natalicio del poeta, escritor y humorista, Aquiles Nazoa, compartió un mensaje en celebración del Día Nacional de la Poesía reconociendo la labor de los poetas y recordó las palabras de este gran artista.

“En honor a su natalicio, celebramos el Día Nacional de la Poesía, reconociendo la labor de los poetas y las poetisas, una generación que ha dibujado en cada línea la esencia de un Pueblo sencillo que se conmueve con la belleza de la cotidianidad, y que lucha a diario por construir una humanidad más humana” expresó el jefe de Estado a través de su canal de Telegram.

Aquiles Nazoa, a quien el mandatario nacional llamó “el poeta, el escritor, el juglar del pueblo, el traductor de las cosas sencillas, de la poesía cotidiana” y que también fue periodista, nació el 17 de mayo de 1920 en El Guarataro de Caracas. En 1948 le fue otorgado el Premio Nacional de Periodismo. Murió el abril de 1976, a los 56 años de edad, en un accidente automovilístico.

miento de cada uno de estos apartamentos. Hay que acotar que en esta rehabilitación se intervinieron las estructuras de los ascensores”, manifestó.

El jefe de Estado adelantó que los trabajos de recuperación continuarán en una segunda fase. “Tenemos una meta de rehabilitar cada apartamento del país, y la segunda etapa de este urbanismo será en el interior de cada una de estas viviendas”, afirmó.

El presidente Maduro también informó que la próxima Consulta Popular Nacional se llevará a cabo el 27 de julio, enfocada en el impulso de proyectos comunales dirigidos por la juventud.

“El domingo 27 de julio a horas de celebrar la victoria del 28 de julio pasado vamos a consulta para el proyecto de la juventud, hay que activar los mecanismos para que la juventud empiece a meterse en los proyectos por cada circuito comunal. Debemos cuidar a la juventud porque ellos son la comunidad, la garantía de la Venezuela del futuro. Hay que darle todas las oportunidades y sea protagonista de la nueva democracia directa que estamos escribiendo”, agregó.

La actividad contó con la participación de autoridades nacionales como el ministro del Poder Popular para las Comunas, los Movimientos Sociales y Agricultura Urbana, Ángel Prado, y el responsable del Plan Juntos Todo es Posible en la entidad, Pedro Malaver entre otros.

Solicitan organización para garantizar una victoria contundente

Candidatos del PSUV-Gppsb en la calle y casa por casa en todo el país

Mérida, Monagas, La Guaira y Caracas se vieron desbordadas por el Pueblo que salió a decir presente en la campaña electoral para las elecciones del próximo domingo 25 de mayo

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

Con concentraciones de calle y casa por casa, en varias regiones del país, los candidatos del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) y del Gran Polo Patriótico Simón Bolívar (Gppsb), participan con el pueblo en la campaña electoral de las elecciones a gobernadores y diputados de la Asamblea Nacional a realizarse el 25 de mayo.

En Mérida el secretario general del PSUV, Diosdado Cabello Rondón aseguró no tener dudas de que en esa entidad andina, el candidato a la gobernación Arnaldo Sánchez, y demás candidatos y candidatas de las fuerzas revolucionarias agrupadas en el Gran Polo Patriótico “el 25 de mayo vamos a ganar”.

Desde el municipio Libertador en el estado Mérida, Cabello destacó la presencia de los diferentes sectores sociales a los que llamó a la máxima organización para garantizar una victoria contundente en la entidad andina y en todo el país.

“Tenemos grandes fuerzas de la juventud, CLAP, Misiones y Grandes Misiones y las nuevas agrupaciones que han venido sumándose, que se han dado cuenta que quien defiende al Pueblo es la Revolución Bolivariana y el presidente Nicolás Maduro”, indicó.

ARAGUA

Por su parte, la candidata a la gobernación de Aragua por el PSUV-Gppsb, Joana Sánchez, de la mano del Poder Popular organizado recorrió distintos sectores de la parroquia Palo Negro, del municipio Libertador, para afianzar la unidad revolucionaria en la localidad.

Acompañada de los candidatos de las fuerzas revolucionarias a la Asamblea Nacional y al Parlamento regional, impulsó la caracterización de las diferentes necesidades de la población, a fin de agilizar políticas que permitan brindar soluciones, una vez logren la victoria en las venideras elecciones.

Así, al recorrer casa a casa, la candidata explicó que el resultado de cada abordaje está siendo sistematizado para aplicar acciones gubernamentales que solventen cada necesidad, por supuesto, con el apoyo del presidente de la república, Nicolás Maduro, a través del Plan de la Aragüenidad.



La visita de los candidatos de la patria trajo consigo compromisos adquiridos, destinados a mejorar los servicios públicos de la parroquia Palo Negro, relacionados con aguas servidas, iluminación, limpieza y agua potable.

La vicepresidenta ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez, realizó un casa por casa, como parte del acompañamiento a los candidatos y candidatas a la Asamblea Nacional. “escuchamos las propuestas del pueblo para seguir consolidando el Poder Popular de la mano de un parlamento que resuelve y que ha acompañado al presidente Nicolás Maduro Moros en la ejecución de políticas estratégicas para el desarrollo económico, la Paz, la igualdad y la felicidad social”.

Por último, afirmó que el próximo 25 de mayo, la Revolución Bolivariana ratificará con el voto del Poder Popular la defensa de la Patria y “nuestros derechos irrenunciables sobre el Esequibo”.

Por otra parte, anunció que este sábado se ha logrado el despliegue de más de 31 mil bombonas de gas, a nivel nacional

y que hasta ahora han sido distribuidas más de 57.000 bombonas en 12 estados del país, por parte del Estado Mayor de los Hidrocarburos, cumpliendo con las instrucciones emanadas por el presidente Nicolás Maduro Moros.

En el barrio El Carmen de Antimano, el candidato a la Asamblea Nacional, Jorge Rodríguez Gómez, recordó que el pueblo de Venezuela venció al imperialismo con una fuerza inmensurable al rescatar a la niña Maikelys Espinoza “pero no es suficiente y debemos ir por más”.

Recalcó que el todo el Gobierno no descansará hasta “rescatar a nuestros 253 migrantes que siguen bajo las garras imperiales. No descansaremos hasta que los devuelvan sanos y a salvo”.

LA GUAIRA

El candidato a gobernador por el PSUV-Gppsb a la gobernación del estado La Guaira, anunció que más de 60 ambulatorios han sido recuperados, a través de los proyectos comunitarios emanados

Renuncia y anuncia respaldo al Gppsb

El dirigente de la Alianza Democrática en el estado Anzoátegui, Manuel Calil, anunció su renuncia como candidato a diputado ante la Asamblea Nacional.

Calil, quien fue postulado por el partido Avanzada Progresista, manifestó además su respaldo al abanderado del Gran Polo Patriótico (GPP) a la gobernación, Luis José Marcano.

Señaló que formaba parte de los liderazgos que apoyaban al aspirante al ejecutivo regional, José Brito, pero decidió unirse a las fuerzas revolucionarias por el progreso de la entidad oriental.

“Hay decisiones que se toman por el bienestar colectivo y el bien común. Luis Marcano ha desarrollado un gobierno amplio y efectivo para avanzar en cambios positivos para el estado como el impulso del turismo, lo social y lo económico”, expresó.

de las Consultas Populares en los últimos tres años.

Terán estuvo acompañado por el alcalde del municipio Vargas, José Manuel Suárez durante la inauguración del ambulatorio de La Salina, costa oeste de la entidad litoralense.

“En estos últimos tres años hemos hecho un trabajo de hormiguita junto al Poder Popular organizado y gracias a las políticas del presidente Nicolás Maduro para recuperar gran parte de la estructura ambulatoria y médico asistencial en nuestra región, hospitales, CDI's, salas quimioterapia y muchos otros espacios se han generado”, indicó.

Destacó la labor de la Comuna Cumbe Huayra que hace vida en el sector que pertenece a la parroquia Carayaca, por el trabajo y la dedicación que pusieron para la culminación de la obra, “luego de la consulta se aprobó este proyecto y de inmediato otorgamos los recursos para su ejecución”.

En el recorrido, las autoridades reseñadas, también asistieron a la inauguración de la rehabilitación de la iglesia San Miguel Arcángel, otra obra comunitaria.

MONAGAS

los monaguenses, con alegría y entusiasmo, se congregaron en distintos puntos del estado oriental para respaldar la candidatura del candidato Ernesto Luna y de los aspirantes a legisladores por el Gran Polo Patriótico Simón Bolívar.

En Maturín, la actividad que se llevó a cabo en la entrada del sector Las Cayenas, la Redoma de Los Cortijos y en la entrada de El Guacharin, hasta donde se movilizaron las fuerzas chavistas para respaldar a unos líderes comprometidos con los valores socialistas, la defensa de las conquistas populares y el impulso de nuevas políticas en beneficio de la entidad.

Durante el evento, dirigentes políticos, candidatos, representantes de movimientos sociales y pueblo en general expresaron su compromiso con la unidad del pueblo bolivariano y su disposición a trabajar por un Monagas próspero y en paz.

EE. UU. y Rusia reactivan contactos diplomáticos tras avances en Estambul

Trump llamará a Putin el lunes para abordar conflicto en Ucrania

El mandatario estadounidense también dejó claro que, en su opinión, Zelensky no tiene capacidad real para definir el rumbo de la guerra

TyF/AlmaPlus
Washington

Donald Trump anunció este sábado que el próximo lunes sostendrá una conversación telefónica con Vladimir Putin a las 10:00 a. m., el objetivo principal será frenar el “baño de sangre” que deja el conflicto entre Rusia y Ucrania, además de abordar temas co-



merciales clave para ambos países.

En su publicación, el presidente estadounidense dijo que luego de hablar con el líder ruso, llamará también a Volod-

myr Zelensky. Según explicó, espera que la jornada diplomática sirva para generar avances hacia un alto el fuego en Ucrania, que permita abrir una vía real a la paz.

Washington no solo se prepara para esta doble llamada. Este sábado, representantes de ambos gobiernos mantuvieron una conversación oficial.

El ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, dialogó con el secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, sobre los recientes avances de las negociaciones en Estambul.

Ambas partes coincidieron en que es necesario mantener abiertos los canales de diálogo. Mientras Moscú reafirmó su disposición a cooperar, Rubio aseguró que Estados Unidos está comprometido con contribuir a una salida política del conflicto.

CARA A CARA CON PUTIN

Trump manifestó su intención de sostener un encuentro directo con Putin, aseguró que una cumbre bilateral sería el escenario más eficaz para resolver el conflicto.

El mandatario estadounidense también dejó claro que, en

su opinión, Zelensky no tiene capacidad real para definir el rumbo de la guerra.

“No veo a Putin como un obstáculo. Está dispuesto a negociar”, afirmó el republicano. Además, dijo que esa reunión podría celebrarse pronto, tan pronto como se logre coordinar una agenda entre ambas delegaciones.

Desde el Kremlin, el vocero Dmitri Peskov confirmó que la llamada del lunes ya se está preparando. Según detalló, el diálogo entre Trump y Putin es necesario no solo para las relaciones bilaterales, sino también para abordar las consecuencias globales del conflicto ucraniano.

Peskov destacó que la posible reunión busca resultados tangibles. “Tanto Trump como Putin quieren resultados concretos”, dijo. Los preparativos avanzan y el contacto del lunes entre los presidentes de Rusia y Estados Unidos marcaría un paso más hacia ese objetivo común.



No se han reportado víctimas fatales

Inundaciones en Buenos Aires: más de 1.400 evacuados y alerta máxima

TyF/AlmaPlus
Buenos Aires

El gobernador de Buenos Aires, Axel Kicillof, activó una alerta máxima por inundaciones en Argentina que ya dejaron más de 1.400 evacuados en la provincia. La situación sigue siendo crítica por la continuidad de las lluvias y la amenaza de fuertes vientos.

Kicillof realizó el anuncio este sábado desde el comité de emergencias en Puente 12, partido de La Matanza, donde advirtió que el fenómeno climático no ha terminado.

“Cayeron más de 400 milímetros en tres días y el pronóstico sigue siendo grave”, dijo el ministro de Seguridad, Javier Alonso.

Hasta ahora no se han reportado víctimas fatales, pero las autoridades reconocen que

la situación es inestable, por lo que se movilizaron bomberos, Defensa Civil y policías en 26 municipios afectados para contener el desastre natural.

El núcleo más denso de la tormenta se ha desplazado a Entre Ríos, pero en Buenos Aires aún se espera que continúen las lluvias, según precisó Alonso. “Va a seguir lloviendo hasta que llegue un frente frío del sur”, explicó.

Desde el Ministerio de Desarrollo bonaerense se enviaron alimentos, colchones, frazadas, agua y productos de limpieza. Camiones con insumos esperan condiciones para ingresar a las zonas anegadas, según informó el subsecretario Santiago Fidanza.

Las alertas meteorológicas en Argentina siguen activas, con clasificación naranja y roja en distintas zonas.

Solicitan garantizar corredores humanitarios seguros

Liga Árabe crea fondo de solidaridad para reconstrucción para Gaza y Líbano

T/Telesur
Bagdad

La 34.ª Cumbre de la Liga Árabe, que sesionó este sábado en Bagdad, Irak, con la participación de jefes de Estado, cancilleres y enviados especiales de países árabes, anunció el lanzamiento de un fondo crucial para la reconstrucción de Gaza y el Líbano.

Durante el foro, el primer ministro de Irak, Mohammed Shiaa Al-Sudani, anunció la creación del Fondo Árabe de Solidaridad para la reconstrucción de Gaza y Líbano, el cual operará bajo la supervisión de la Liga Árabe.

Al-Sudani destacó que Irak será el primero en apor-

tar fondos a esta iniciativa, anunciando una contribución inicial de 20 millones de dólares para la reconstrucción de la Franja de Gaza y otros 20 millones de dólares para la reconstrucción del Líbano.

El primer ministro iraquí describió este fondo como una iniciativa para apoyar la recuperación y reconstrucción de los países de la entidad panárabe que sufren o han sufrido guerras y crisis, siendo la primera de 18 iniciativas prometidas para reactivar el trabajo árabe conjunto.

Además de este fondo, Al-Sudani informó sobre el lanzamiento de una iniciativa denominada “Pacto para la Re-

forma Económica Árabe para la próxima década”.

En un punto crucial, la cumbre rechazó categóricamente cualquier intento de limpieza étnica del pueblo palestino, calificándolo como un rechazo firme al desplazamiento forzado de palestinos.

Siguiendo esta línea, los líderes árabes hicieron llamamientos urgentes a un alto al fuego inmediato en la Franja de Gaza y el establecimiento de un Estado palestino independiente.

La declaración final también hizo un llamamiento a garantizar corredores humanitarios seguros para la entrada de ayuda a la Franja de Gaza, en medio de la actual agresión.

Instaron a la comunidad internacional a asumir sus responsabilidades y ejercer presión para detener el derramamiento de sangre y poner fin a la maquinaria bélica de la ocupación.

La celebración dará inicio formal a su pontificado

Más de 150 delegaciones presentes en misa de entronización del Papa León XIV

T/AlmaPlus
El Vaticano

El Vaticano se prepara para una jornada histórica este domingo 18 de mayo, donde más de 150 delegaciones internacionales llegarán a la Plaza de San Pedro para asistir a la misa de inicio del pontificado del Papa León XIV, un acto

solemne que marcará oficialmente el comienzo de su ministerio petrino.

Según informó el Vaticano, la ceremonia comenzará a las 10:00 a. m. (hora local), y contará con la participación de jefes de Estado, representantes de diversas confesiones religiosas y autoridades del mundo entero.

Italia estará representada por el presidente Sergio Mattarella y la primera ministra Giorgia Meloni.

También viajarán hasta Roma la presidenta de Perú, Dina Boluarte, y altos funcionarios de Estados Unidos como el vicepresidente James David Vance y el secretario de Estado, Marco Rubio.

El evento es clave para el Vaticano, ya que refleja la centralidad de Roma como punto de encuentro de la fe católica y del diálogo interreligioso.

Para los primeros momentos de la vida de los infantes

Día Mundial de la Donación de Leche Materna: Un acto de amor, solidaridad y nutrición

La lactancia materna exclusiva durante los primeros seis meses de vida puede reducir la mortalidad infantil en un 13 %, por eso la importancia también de donar ante la posibilidad de algunas madres que no pueden suministrarle a sus hijos por alguna complicación de salud o medicación

T/ Prensa INN
F/ Cortesía
Caracas

Cada 19 de mayo, se celebra el Día Mundial de la Donación de Leche Materna, una fecha establecida para concienciar sobre la importancia de compartir este invaluable alimento con bebés que, por diversas razones, no pueden recibir leche de sus propias madres. La leche materna es considerada en Venezuela, el primer acto de amor y soberanía alimentaria, ya que no solo fortalece el vínculo afectivo entre madre e hijo, sino que también garantiza una nutrición óptima desde los primeros momentos de vida.

¿Por qué es importante donar leche materna?

La leche materna es el alimento más completo para los recién nacidos, según la Organización Mundial de la Salud (OMS), la lactancia materna exclusiva durante los primeros seis meses de vida puede reducir la mortalidad infantil en un 13 %. Sin embargo, muchas madres no pueden amamantar debido a complicaciones de salud, medicación incompatible o baja producción de leche.

Los Bancos de Leche Humana (BLH) son fundamentales en estos casos, ya que recolectan, procesan y distribuyen leche materna pasteurizada, asegurando que los bebés más vulnerables reciban los nutrientes y anticuerpos que necesitan.

BENEFICIOS PARA LOS BEBÉS

Nutrición óptima: La leche materna es el alimento ideal para los recién nacidos, especialmente los prematuros o enfermos, ya que contiene nutrientes esenciales, anticuerpos y enzimas digestivas.



Protección inmunológica: Reduce el riesgo de infecciones graves, como sepsis y enfermedades respiratorias.

Mejor desarrollo intestinal: La leche materna es más fácil de digerir que las fórmulas artificiales, previniendo problemas gastrointestinales.

Menor riesgo de alergias y enfermedades crónicas: A largo plazo, disminuye las probabilidades de desarrollar asma, diabetes u obesidad.

Salvavidas para prematuros: En bebés prematuros o con muy bajo peso, la leche materna donada puede ser crucial para su supervivencia y desarrollo cerebral.

BENEFICIOS PARA LA MADRE DONANTE

Sensación de bienestar emocional: Ayudar a otros bebés genera satisfacción y propósito.

Estimulación de la producción de leche: La extracción frecuente para donar mantiene o aumenta el suministro de leche.

Prevención de congestión mamaria: Donar alivia la presión en casos de hiperproducción.

Posible pérdida de peso saludable: Producir leche quema calorías adicionales.

Concienciación sobre la lactancia: Fortalece el vínculo con su propio bebé y promueve prácticas saludables.

CAMPAÑA "AGARRA DATO, COME 4S"

En el marco de iniciativas como la campaña educativa y comunicacional "Agarra Dato Come 4S (Sano, Sabroso, Seguro y Soberano)", impulsada por el Gobierno Nacional a través

19 DE MAYO DÍA MUNDIAL DE LA DONACIÓN DE LECHE MATERNA
¡UN PEQUEÑO GESTO QUE SALVA VIDAS!

¿POR QUÉ ES TAN IMPORTANTE?

- Disminuye la mortalidad de los recién nacidos.
- Los Bancos de Leche también brindan apoyo y educación a las madres para fomentar la lactancia materna exclusiva.
- Apoya a las madres que no pueden amamantar, la leche donada asegura que su bebé reciba el mejor alimento.
- Disminuye los riesgos de la alimentación artificial en lactantes hospitalizados, especialmente los prematuros.
- Favorece el desarrollo saludable.
- Los bebés alimentados con leche materna donada suelen tener una recuperación más rápida y una menor necesidad de permanecer en el hospital.

¿CÓMO PUEDES AYUDAR?

- Si eres una madre lactante saludable y produces leche en abundancia, considera convertirte en donante. Tu generosidad puede marcar una diferencia enorme en la vida de un recién nacido.
- Infórmate y difunde la importancia de la donación de leche materna.

del Instituto Nacional de Nutrición (INN) que busca instaurar una nueva cultura alimentaria más saludable en los venezolanos, se encuentra la lactancia materna como uno de los ejes principales, ya que representa el primer eslabón de la soberanía alimentaria.

Promover la donación de leche materna es una forma de:

- Reducir la dependencia de fórmulas artificiales, que no ofrecen los mismos beneficios inmunológicos.

- Fomentar una cultura de solidaridad y salud pública, especialmente en las poblaciones vulnerables del país.

- Garantizar que todos los bebés, sin importar su condición, tengan acceso a una alimentación saludable desde sus primeros días.

¿CÓMO SER DONANTE DE LECHE MATERNA?

Contacta con un banco de leche: En muchos países existen centros especializados que siguen protocolos de la OMS.

Sigue las indicaciones sanitarias: La extracción debe hacerse en condiciones higiénicas, con lavado de manos y recipientes esterilizados.

Mantén una alimentación saludable: Beber suficiente agua, consumir frutas, verduras y evitar alcohol, tabaco o drogas.

Extracción y almacenamiento: Se recomienda extraer la leche manualmente o con sacaleches, conservarla en frascos de vidrio esterilizados y congelarla si no se usa de inmediato.

¡SÉ UNA MAMÁ DONADORA!

El Centro de Especialidades Nutricionales "Hipólita Bolívar", adscrito al INN, invita a las madres lactantes a sumarse como donadoras de leche materna, impulsando jornadas de recolección y orientación para mujeres en período de lactancia que deseen contribuir con este noble gesto.

Por esto, si conoce a una mamá lactante o se encuentra interesado en participar puede acudir a las instalaciones del centro o contactarnos por medio de las redes sociales del INN (Instagram: @innvzla) para recibir información sobre el proceso de donación. Cada aporte fortalece la red de bancos de leche humana y promueve una alimentación segura para los bebés que más lo necesitan.

El IINN reitera su compromiso con la salud infantil e invita a las madres a unirse a esta iniciativa, reafirmando que "la donación de leche materna construye un futuro más saludable para Venezuela".

PASO A PASO PARA LA EXTRACCIÓN DE LECHE MATERNA:

PASO 1: Recepción y bienvenida de las madres donadoras.

Al llegar al centro de donación, las madres son recibidas por el personal. Se crea un ambiente cómodo y de apoyo para que se sientan bienvenidas y valoradas por su altruista acción.

Paso 2: Recolección de datos y serología. Se procede a registrar la información personal de cada madre donadora. Este paso es crucial para mantener un registro adecuado y garantizar la trazabilidad de la leche donada.

Adicionalmente, se realizan los exámenes previos necesarios para asegurar la salud tanto de la donante como de los futuros receptores de la leche materna. Estos exámenes incluyen análisis de sangre y revisión de su historial médico.

Paso 3: Sesión informativa sobre la importancia de la donación y la lactancia materna. Se ofrece una charla o sesión informativa donde se destaca la enorme relevancia de su participación en la donación de leche materna. Se explican detalladamente las innumerables bondades de la leche materna para los bebés, especialmente para aquellos que más la necesitan (prematuros, enfermos, entre otras). También se fomenta la práctica y la promoción de la lactancia materna en general, resaltando sus beneficios tanto para el bebé como para la madre.

Paso 4: Sala de extracción y orientación. Las madres donadoras pasan a una sala especialmente acondicionada y confortable para la extracción de la leche. Durante este proceso, personal capacitado les brinda orientación y apoyo para asegurar que la extracción se realice de la manera más adecuada e higiénica posible. Se les ofrecen consejos sobre técnicas de extracción e higiene.

Paso 5: Almacenamiento adecuado de la leche extraída. Una vez extraída la leche, se siguen protocolos estrictos para su almacenamiento seguro. Esto incluye el uso de recipientes estériles y etiquetado preciso con la fecha y hora de extracción, así como los datos de la donante. La leche se refrigera o congela inmediatamente en condiciones óptimas de temperatura para preservar sus propiedades nutricionales e inmunológicas hasta su posterior procesamiento y distribución.

IMPACTO GLOBAL DE LA DONACIÓN

Según la Red Global de Bancos de Leche Humana, un solo litro de leche donada puede alimentar a 10 recién nacidos prematuros al día. En países como Brasil, España y Sudáfrica, los bancos de leche han logrado reducir la mortalidad neonatal significativamente.

IMPACTO GLOBAL DE LA DONACIÓN

UN LLAMADO A LA ACCIÓN

Donar leche materna es un acto de amor, generosidad y compromiso con la vida. En este día, reconocemos a todas las madres que, con su aporte, ayudan a construir un futuro más saludable para los recién nacidos. ¡Cada gota cuenta!



Visión Estratégica Petrolera

Producción Petrolera Venezolana en 888.000 barriles diarios

Fernando Travieso*

1) La Organización de Países Exportadores de Petróleo OPEP, ampliada a la OPEP+, con sede en Viena Austria, agrupa a 22 países que se comprometen en la búsqueda y consecución de un precio justo del barril de petróleo regulando sus niveles de producción a la cantidad de barriles máximos a producir (cuotas de producción) que la OPEP+ adopta por consenso.

Para saber cuánto produce realmente cada país integrante y poder verificar el cumplimiento de la cuota de producción asignada, la OPEP+ contrata por consenso cuatro compañías de muy alta especialización para medir el nivel de producción por cada Estado Nación integrante de la Organización, las llamadas fuentes secundarias cuyos datos aparecen en el Informe Mensual OPEP que se publica periódicamente, las únicas fuentes y datos válidos para la OPEP+.

2)

La producción petrolera venezolana se sitúa en 888.000 barriles diarios (ochocientos ochenta y ocho mil barriles diarios).

Los 888.000 barriles diarios de producción aparecen en el Informe Mensual de la OPEP+ del 14 de mayo con los datos del último mes contabilizado antes del informe: abril 2025.

El nivel de producción petrolera se encuentra en 118.000 barriles por debajo de la meta fijada y ordenada por el Presidente Nicolás Maduro Moros e incumplida por el Ministerio del Poder Popular de Hidrocarburos y Petróleos de Venezuela Sociedad Anónima (PD-VSA) de un millón de barriles diarios (1.000.000 b.d.), desde hace varios años.

El reporte con cifras falsas sobre producción enviados a la OPEP por el Ministerio del Poder Popular de Hidrocarburos en base a los datos de Pdvsa ubican la producción en 1.051.000 barriles diarios, una diferencia de 163.000 barriles diarios con la cifras de producción verdadera de 888.000 mil barriles diarios.

3)

El 25 de mayo el pueblo decide entre el Socialismo Bolivariano Científico Cristiano Chavista Anti dogmático, a la venezolana, votando por los candidatos del PSUV y el Gran Polo Patriótico, o el plan elaborado en el exterior para llevarnos a una guerra civil, convertir al país en un centro de tráfico de drogas como Ecuador, destruir al Estado Nación y privatizar Pdvsa y las Empresas Mixtas de petróleo, que es la orden que cumple cabalmente la extrema derecha y la derecha tibia.

DoC crude oil production

Total DoC crude oil production averaged 40.92 mb/d in April 2025, which is 106 tb/d lower, m-o-m.

Table 5 - 7: DoC crude oil production based on secondary sources, tb/d

Secondary sources	2023	2024	3Q24	4Q24	1Q25	Feb 25	Mar 25	Apr 25	Change Apr/Mar
Algeria	969	905	903	904	910	913	913	912	-1
Congo	261	254	254	255	258	258	259	260	0
Equatorial Guinea	57	57	58	59	60	60	60	59	-1
Gabon	213	224	222	231	226	222	223	222	-1
IR Iran	2,884	3,257	3,316	3,290	3,312	3,323	3,336	3,305	-30
Iraq	4,265	4,163	4,217	4,015	3,991	4,014	3,969	3,964	-5
Kuwait	2,595	2,429	2,433	2,422	2,415	2,413	2,421	2,415	-6
Libya	1,153	1,092	904	1,183	1,284	1,297	1,277	1,263	-14
Nigeria	1,337	1,435	1,437	1,485	1,521	1,540	1,499	1,471	-28
Saudi Arabia	9,618	8,979	8,977	8,962	8,949	8,953	8,962	9,010	49
UAE	2,954	2,950	2,970	2,947	2,938	2,953	2,932	2,943	11
Venezuela	760	868	892	908	921	919	922	888	-34
Total OPEC	27,065	26,613	26,583	26,661	26,784	26,866	26,772	26,710	-62
Azerbaijan	504	482	483	487	469	475	468	468	0
Bahrain	185	176	165	183	185	184	184	185	1
Brunei	72	80	89	84	87	89	86	86	-1
Kazakhstan	1,598	1,534	1,554	1,413	1,747	1,818	1,864	1,823	-41
Malaysia	374	348	323	347	354	359	360	343	-17
Mexico	1,651	1,579	1,588	1,522	1,461	1,462	1,457	1,449	-9
Oman	819	766	765	761	755	754	753	759	6
Russia	9,596	9,193	9,058	9,015	8,973	8,973	8,970	8,981	12
Sudan	53	28	27	27	25	24	26	26	0
South Sudan	141	71	54	57	70	74	80	85	4
Total Non-OPEC DoC	14,992	14,258	14,105	13,895	14,127	14,212	14,250	14,206	-45
Total DoC	42,057	40,871	40,688	40,557	40,911	41,078	41,022	40,916	-106

Notes: Totals may not add up due to independent rounding, given available secondary sources to date.
Source: OPEC.

A) La Revolución Bolivariana es Socialista porque ha implementado y profundizará la redistribución de la riqueza producto del ingreso petrolero y los 13 motores hacia los sectores más golpeados por las sanciones criminales pedidas por la extrema derecha.

B) Es Bolivariana dado que se fundamenta en el pensamiento geopolítico, político y sociológico del Libertador Simón Bolívar, quien fue un Socialista Utópico, término usado para quienes luchaban por la redistribución de la riqueza antes de la aparición de la metodología científica para alcanzar ese objetivo.

El concepto "Socialista Utópico" se usó para aquellas personas que batallaron por la igualdad social antes de la creación del método marxista o científico. Cuando Carlos Marx nace el 5 de mayo de 1818, el Libertador Simón Bolívar tenía 35 años, en plena Guerra de Independencia.

C) La Revolución Bolivariana es Cristiana dado que las enseñanzas de Jesús Cristo de amor e igualdad social son su guía.

D) Es Chavista dado que es elaboración del genio indiscutible de Hugo Rafael Chávez Frías inspirada en el legado del Libertador Simón Bolívar, del General Ezequiel Zamora y del maestro Simón Rodríguez, de Plena y Absoluta Soberanía sobre todo poder extranjero, redistribución de la riqueza y tierras a los más necesitados que son los que con su trabajo generan bienestar y la Unión de América Latina y el Caribe: a un año de celebrarse, en 2026, el Bicentenario

del Congreso Anfictiónico de Panamá celebrado en 1826, en la Panamá de la Gran Colombia Bolivariana.

E) Es antidogmático dado que se basa en la realidad política, geopolítica, económica y sociopolítica venezolana, y no en conceptos preestablecidos que respondieron a otras realidades y épocas.

F) Es a la venezolana dado que responde integralmente al interés superior de la República Bolivariana de Venezuela y el pueblo nacional, con total viabilidad con base en la realidad interna de nuestro Estado Nación y al desarrollo geopolítico global multipolar y multicéntrico.

La presencia de representantes directos de intereses extranjeros, con partidos políticos diseñados en el exterior (partidos políticos de laboratorio), sin plan propio sino supeditados a órdenes del exterior, lo que es la extrema derecha y la derecha tibia, en las Gobernaciones y Diputaciones nacionales y estatales, es caos, guerra civil, pobreza y atraso

Por lo anterior, votar por la paz y la prosperidad es votar por las y los candidatos de la Revolución Bolivariana: PSUV-Gran Polo Patriótico

4)

Aquí es el lugar de repetidos, legisladores, lo que nos dice el elocuente Volery en la Dedicatoria de sus Ruinas de Palmira: "A los pueblos nacientes de las indias castellanas, a los jefes generosos que los guían a la libertad: que los errores e infortunios del mundo antiguo enseñen la sabiduría y la felicidad al mun-

do nuevo". Que no se pierdan, pues, las lecciones de la experiencia; y que las secuelas de Grecia, de Roma, de Francia, de Inglaterra y de América nos instruyan en la difícil ciencia de crear y conservar las naciones con leyes propias, justas, legítimas y sobre todo útiles. No olvidando jamás que la excelencia de un gobierno no consiste en su teórica, en su forma ni en su mecanismo, sino en ser apropiado a la naturaleza y al carácter de la nación para quien se instituye" (Libertador Simón Bolívar, Discurso de Angostura, 15 de febrero de 1819).

"Inventamos o erramos" (Simón Rodríguez, maestro del Libertador Simón Bolívar).

5)

Para evitar que el globalismo y sus aliados dentro y fuera de EE.UU. perjudiquen el clima de negocios para la inversión petrolera por parte de las empresas estadounidenses, chinas, rusas, India, etc., en Venezuela: la mayor reserva de petróleo del planeta (y certificada), el Presidente Donald Trump designó al enviado especial Richard Grenell como su encargado personal para tratar con el Gobierno venezolano y nuestro presidente Nicolás Maduro Moros.

Venezuela felicita y apoya los esfuerzos del Gobierno de EE.UU. y su presidente Donald Trump por poner fin a la guerra globalista europea contra Rusia, sacrificando y usando al pueblo de Ucrania como carne de cañón y manteniendo a un dictador nazi antisemita en el poder.

6)

"Imbéciles": Putin sobre quienes imponen sanciones contra Rusia en su propio detrimento (rtnoticias 13-05-2025).

El pueblo de a pie liderado por el Presidente Nicolás Maduro Moros en perfecta fusión popular militar policial, respalda incondicionalmente tanto en la práctica como moralmente, al Presidente Vladimir Putin y al heroico pueblo de Rusia que libra una "operación militar especial" contra la agresión nazi fascista europea usando a Ucrania como carne de cañón.

En caso de que los "imbéciles" impongan nuevas autosanciones, en el plan de modernización petrolera del Presidente Nicolás Maduro Moros se contemplan todas las acciones que en respaldo y acompañando a nuestro socio estratégico: la Federación de Rusia, se tomarán inmediatamente.

*Asesor en petróleo del Presidente Comandante Hugo Chávez.
Coordinador del Observatorio Socialista Petrolero.

El patético Karin Khan

Arévalo Enrique Méndez Romero

Este violador sexual serial ha pretendido dar clases de moral a Venezuela. Se ha atrevido encompinchado con Almagro, grupo de Lima, Washington y UE levantar expedientes forjados y amañados en materia de DDHH durante años. Nada, absolutamente nada han podido demostrar. Las violaciones a DDHH en Venezuela se castigan, y se castigan de inmediato, no seis meses o años después. Se parte del principio de que justicia tardía no es justicia.

El “tirano Maduro” (curioso “dictador”) le permitió, incluso, abrir una oficina en Venezuela para “enseñar” a los organismos de seguridad a respetar DDHH, instruir expedientes y procesar según estándares internacionales casos de delitos, incluyendo delitos de abuso sexual por lo que la conducta del aberrado Fiscal no puede calificarse sino como patética, deshumanizada y abusiva. Por cierto, Claver Carone fue destituido como jefe supremo del BID por acoso a mujeres. Pero Trump lo rescata y lo pone a maniobrar contra los líderes y gobernantes que en Latinoamérica no se amoldan a los mandatos de Washington. También Almagro cometió faltas graves a la probidad al emparejarse compulsivamente con una empleada de su oficina.

Pero recordemos que Trump es el único presidente delincuente sexual en la historia que ha accedido a ese nivel político. Fue amigazo de Jeffrey Epstein y asiduo a los jolgorios sexuales en islas en el Caribe como también lo hicieron el expresidente Pastrana de Colombia y hasta el mismísimo Bill Clinton. Por supuesto son líderes de las aristocracias en sus países por lo que se aplica el principio “dejad haced, dejad pasad”

Curiosa coincidencia, violadores, tratantes de personas, abusadores de menores de edad, unidos y fortalecidos por organismos ONU, organización que mira a los lados.

Al final, los funcionarios designados por este sujeto convirtieron la oficina en Caracas en un centro de apoyo a las campañas electorales de la extrema derecha criolla. Incluyendo la candidatura de María Machado para un proceso de primarias.

Lo extraordinario -no tan extraordinario- es que cuando este sujeto fue designado por Washington -a dedo por supuesto- apoyado por la EU ya era cuestionado por su conducta aberrante contra mujeres.

Esta es apenas una muestra de cómo las potencias occidentales han convertido el elevado ámbito de los DDHH en una pieza para atacar a gobiernos, estados y líderes que han escapado del redil de los intereses económicos y geopolíticos de occidente como es el caso de Venezuela.

Si les falla, como les ha fallado, la estrategia de acusar a los gobernantes rebeldes de “comunistas” entonces los acusan de narcotraficantes. Si también les falla tan imbécil operación entonces los acusan de violadores de DDHH. También en el menú incluyen el ingrediente de “apoyo al terrorismo”.

Con tantos fracasos han agotado la lista de opciones, en el caso del presidente Nicolás se han atrevido incluso a intentar el magnicidio, acción que también fracasada, les llevó a activar a CPI y al Consejo de DDHH. Y como tampoco ha funcionado esa amañada operación entonces se decantaron por las medidas coercitivas unilaterales.

Surge la pregunta: porque no han intentado el magnicidio contra Ortega y Díaz Canel. La respuesta salta por sí sola, petróleo, gas, oro y coltán habemus en Venezuela.

Y es que el dicho no falla. “Quien se mete con Venezuela, se seca”. Igual pasa con quienes se fotografían con Lilian Tintori.

armero8@gmail.com
Chile

Maikelys, victoria de la Patria

Irán Aguilera



Con la inmensa alegría que envuelve a todo el pueblo venezolano por el arribó a nuestro territorio nacional de la niña Maikelys Espinoza, de dos años de edad, quien había sido secuestrada por el Gobierno de Donald Trump, tras arrebatársela a su señora madre, escribimos estas líneas. Sin lugar dudas, el rescate de Maikelys es un gran logro del Gobierno del presidente Nicolás Maduro, así lo valoró el país cuando pudo ver el esperado desenlace con la llegada, este miércoles 14 de mayo, de un nuevo vuelo del Plan Vuelta a la Patria con 226 migrantes venezolanos proveniente de Estados Unidos (EE.UU.).

Todos pudimos ver cómo la primera combatiente, diputada Cilia Flores, visiblemente emocionada con la niña Maikelys entre sus brazos, le daba la hermosa noticia al pueblo que estuvo siempre solidario esperando pronunciar en coro la conmovedora frase: “¡Bienvenida Maikelys!”.

La primera dama Cilia Flores entregó a Maikelys a su madre y a la abuela en el Palacio de Mira-

flores, luego de que el presidente Maduro la recibiera después de concretarse el rescate: “Aquí está la niña querida de todos, es hija y nieta de todos nosotros”, al tiempo que volvía a ratificar su aspiración, la cual respalda con trabajo, de que muy pronto podremos también rescatar al padre de Maikelys y a los 253 venezolanos que se encuentran secuestrado en El Salvador, por Nayib Bukele.

Es una gran victoria porque se impidió que se aceptara como algo natural, o normal, la separación ilegal, durante meses, de su familia de la niña Maikelys por parte de las autoridades migratorias estadounidenses, quienes cometiendo un acto cruel al haberle impedido acompañar a su madre en el vuelo de repatriación a Venezuela hace tres semanas.

Lo que las autoridades estadounidenses hicieron contra Maikelys fue una clara acción violatoria de los derechos fundamentales que como niña ella goza, y ese despropósito lo quisieron sustentar sobre una serie de calumnias contra los padres

de la niña, y, por supuesto, todo esto sucedió desconociendo descaradamente los propósitos y principios de la Carta de las Naciones Unidas, la Declaración Universal de los Derechos Humanos, los acuerdos internacionales de protección de niños, niñas y adolescentes y el debido proceso.

Con mucha razón el ministro de Relaciones Interiores, Justicia y Paz, Diosdado Cabello, expresó que esta fue una batalla, y los resultados victoriosos son el producto la conducción con sabiduría, poniendo en práctica su vasta experiencia en estas artes, por parte del presidente Nicolás Maduro. El equipo que él designó, donde también está el presidente de la Asamblea Nacional, diputado Jorge Rodríguez, realizó un trabajo impecable, lo cual quedó demostrado por los resultados obtenidos, y, de paso, derrotó los malévolos pronósticos de los amargados por otro resultado.

palcarito3@gmail.com
Barcelona / Edo. Anzoátegui

Durante este fin de semana

Comunicalle y La Banda de Plastilina toman Unearte

El espectáculo dirigido a los niños y niñas, podrá disfrutarse en la Sala Ana Julia Rojas con entrada libre, donde ofrecerán el nuevo repertorio antes de partir a Cuba

T / Redacción CO-Prensa Comunicalle
F / Prensa Comunicalle
Caracas

Comunicalle con su Banda de Plastilina, ofrecerá dos divertidas funciones, el sábado 17 y domingo 18 de mayo a las 3:00 pm, en la Sala Anna Julia Rojas de Unearte-Bellas Artes con entrada libre.

El espectáculo ofrece al espectador, un viaje a la sabiduría popular, con las interpretaciones de la cantora pemonona Elena Gil y sus cantos de arrullos ancestrales, que junto a canciones inéditas de los integrantes de Comunicalle, que haciendo uso de los más irreverentes elementos de los géneros musicales alternativos y emergentes, producen una amalgama entre la música, el teatro, las artes visuales, los títeres y el “Poder de la Plastilina” para modelar junto a los niños y niñas, los juegos, los cuentos y las reflexiones necesarias, para seguir



creando una sociedad que proteja y defienda el derecho a jugar y crear.

La Banda de Plastilina es uno de los proyectos que desarrolla Comunicalle y desde el año 2022. Desde sus inicios se han dedicado a la participación, estudio, investigación y observación de los diversos referentes de la musical infantil venezolana y latinoamericana, así como también a la creación de un lenguaje humano, artístico y profundamente amoroso, que aspira lograr la comunicación

afectiva con todas y todos lo que tengan “la infancia en el corazón”.

Y siguiendo esa premisa, el colectivo artístico parten de la premisa del amor y el trabajo por los chamitos y chamitas. Por eso, once soñadores y juguetones dirigidos por Armando Carrías, junto a los músicos Raúl Díaz, Rafael “Fito” Jiménez, Ricardo Martínez y Yadira González, acompañados con la alegría de los actores Alejandro Serrano, Keudy López y las actrices Van-

nesa Rondón y Laura Peña, que montados en coloridas y voladoras barras de plastilinas, se van a modelar cuentos y canciones, en representación de todos los venezolanos que algún día jugaron con plastilina, para compartir saberes en el quinto encuentro Internacional de Artes para las Infancias Corazón Feliz, que se estará desarrollando en la Habana Cuba a partir de 25 de mayo del 2025.

NUEVO REPERTORIO

Antes de partir a Cuba, La Banda de Plastilina, desea seguir jugando y modelando con las infancias caraqueñas saberes y diversión. Por eso, desea dedicarle su más reciente repertorio musical en los distintos escenarios que solo un mundo hecho de plastilina puede ofrecer.

Por eso, el sábado 17 y domingo 18 de mayo a las tres de la tarde, en la Sala Anna Julia Roja de Unearte, en Bellas Artes, ofrecerán las últimas dos funciones, antes de su viaje a Cuba.

Comunicalle, recogerá todos los mensajes y llevará las buenas nuevas de Caracas para la Habana, y traerá de vuelta a suelo capitalino, un montón de historias nuevas y las barras de plastilinas recargadas, para seguir soñando.

En el prestigioso Latino & Native American Film Festival

La Película Alí Primera obtuvo el premio Best Latino Film en EE.UU.



TyF/ Redacción CO-Agencias
Caracas

La película Alí Primera, dirigida por Daniel Yegres Richard y producida por Humana Cine y La Gran Misión Viva Venezuela, Mi Patria Querida, fue galardonada con el premio Best Latino Film en el prestigioso Latino & Native American Film Festival (Lanaff), que se celebró en la Southern Con-

necticut State University, en Estados Unidos.

El festival, que este año recibió un récord de 2.510 postulaciones de diversas partes del mundo, reconoció a Alí Primera por su poderosa narrativa, su compromiso social y su aporte a la representación cultural latinoamericana en el cine contemporáneo.

Lanaff, conocido por ser un espacio de celebración y re-

flexión sobre las experiencias latinas e indígenas a través del cine, presentó una programación diversa que incluyó proyecciones internacionales, foros comunitarios y actividades especiales como el “Opening Day Preview: Public Schools Special” y la emotiva “Opening Day Ceremony: Embracing Community”.

El premio a Alí Primera en la categoría Best Latino Film, destaca la relevancia de la obra y la figura del cantautor venezolano en el contexto cultural global, así como la calidad artística de una producción que continúa cosechando reconocimientos en festivales internacionales.

Con esta distinción, el film protagonizado magistralmente por Eduardo González, Alí Primera, consolida su recorrido por el circuito cinematográfico mundial, visibilizando a través del arte una voz que sigue vigente en la lucha por la justicia social y la dignidad de los pueblos.

Anunció el ministro Ernesto Villegas

Abierto registro de expositores y actividades para la 21.ª Filven

T / Redacción CO
Caracas

El ministro de Cultura, Ernesto Villegas anunció que ya está disponible el registro de expositores y actividades para la 21.ª Feria Internacional del Libro de Venezuela (Filven), a celebrarse del 3 al 13 de julio en la Galería de Arte Nacional y la Plaza de la Juventud de Caracas, con la República Árabe de Egipto como país invitado de honor.

El Ministerio del Poder Popular para la Cultura, a través del Centro Nacional del Libro (Cenal), ente organizador de la Filven, convoca a editores, distribuidores, librerías, empresas y entidades afines al sector del libro, así como a agentes literarios nacionales e internacionales, para participar como expositores o con actividades literarias-académicas, en torno a los siguientes ejes temáticos: “Narrativa actual de

Venezuela”, “Comuna como espacio de transformación lectora” y “Egipto: desde la Biblioteca de Alejandría hasta la biblioteca digital”.

Se pueden inscribir actividades como presentaciones de libros, conferencias, foros, charlas, talleres, recitales de poesía y exposiciones.

También se invita al registro de actividades para la programación infantil y juvenil, como talleres de creación en línea, cuentacuentos, dinámicas de mediación y promoción de la lectura, talleres educativos, propuestas de recreación, conciertos de música infantil, artes plásticas, lecturas dramatizadas, títeres, danza y teatro.

Para más información, consultas y asesoría están disponibles los correos electrónicos feriasdelibro.cenal@gmail.com y cenal.programacion-filven@gmail.com y los números telefónicos y contactos de WhatsApp 0416-6083894 y 0412- 5886280.

El gobernador Lacava reactivó el emblemático espacio de La Isabelica

Reinauguran el Complejo Bicentenario Batalla de Carabobo

Las labores incluyeron la reparación integral de los gimnasios, cancha de voleibol, áreas eléctricas, gradas y baños, entre otros

T/ Luis Baciao
F/ Gobernación de Carabobo
Valencia

“**E**n este Día Mundial del Atletismo, celebramos la reinauguración de este emblemático Complejo Bicentenario Batalla de Carabobo, en La Isabelica, municipio Valencia, que ahora cuenta con una pista de tartán importada desde Alemania, adaptada a las normas internacionales para la realización de competencias de alto nivel”, informó esta semana el gobernador Carabobo, Rafael Lacava.

En un video en su cuenta en Instagram, el mandatario de esta región central de la nación aseguró que resulta grande el beneficio de este perímetro que llevaba varios años a la espera de esta reestructuración y de mejoras.

“Son unas instalaciones de primer nivel y seguro estoy será escenario de grandes competencias de Carabobo y el



Según Lacava, es un área, incluso, para competencias nacionales

país. Gracias nuevamente, presidente Nicolás Maduro, por su apoyo al deporte de nuestro estado”, consideró el vocero gubernamental.

Durante el acto protocolar, Lacava notificó que el centro favorecerá a más de mil atletas. “Este complejo que ha sido cuna de destacados atletas, ahora cuenta con instalaciones modernas y de alta calidad que impulsarán la práctica deportiva”.

De acuerdo con datos aportados por la gobernación, las labores incluyeron

la reparación integral de los gimnasios, cancha de voleibol, áreas eléctricas, gradas, baños, oficinas administrativas y depósitos, entre otros.

“Este espacio es para ustedes, para los deportistas que día a día entregan su esfuerzo y dedicación. La gobernación seguirá trabajando incansablemente para

recuperar y mantener nuestras instalaciones deportivas, porque en Carabobo creemos en el poder transformador del deporte”, aseveró Lacava.

LOS ATLETAS

Por otra parte, los deportistas y los funcionarios, entre muchos otros, que acudieron a la reinauguración alabaron las faenas que permitieron que ahora el campo se encuentre, a su juicio, imponente y listo para atender competencias.

Uno de ellos, Oscar Navea, tildó de excelente el resultado. “Como exatleta y exentrenador de la selección de Voleibol de Carabobo me da mucha felicidad ver nuestro gimnasio de voleibol así tan bonito”, afirmó.

Por su parte, Yocsin Morillo coincidió con los otros en que la reactivación es un logro importante. “Gracias gobernador por tomar en cuenta a nosotros, los atletas de Carabobo, esto quedó hermoso y la actividad fue muy bonita”, opinó.

Campeonato Panamericano de Deportes Acuáticos 2025

Natación criolla aumenta cosecha de preseas en Medellín

TyF/ Prensa MinDeporte
Caracas

La delegación venezolana de natación sumó seis medallas en su cuarto día de jornada en el Campeonato Panamericano de Deportes Acuáticos 2025, que se está llevando a cabo en la ciudad de Medellín, Colombia.

El mirandino Manuel Díaz conquistó el metal dorado en los 50 metros mariposa con un tiempo de 25.00; de la misma manera contribuyó en la obtención de la presea de plata en la prueba de relevo mixto 4x100 junto a Francisco Montaña, Yngrid Arlas y Fiorella Grossale, quienes realizaron tiempo de 3.42.30.

En los 100 metros espalda, la mirandina Mónica Leydar, de 16 años de edad, se colgó la medalla de plata al detener el reloj en 1.05.60, y con la contribución de Dennis Pérez, César Paredes y Anna Hernández sumó la

segunda medalla plateada en el relevo mixto 4x100 con 3.43.88. La mirandina Nathalie Medina también se incorporó al medallero con una presea de plata los 400 metros libres, tras cronometrar 4.32.80.

Por su parte, el caraqueño César Paredes se alzó con la presea de bronce en los 100 espalda con registro de 58.77. En los 200 metros pecho Valeska Betancourt y Javier Colmenares ocuparon el cuarto lugar en sus categorías, misma posición que Raúl Briceño en los 400 libres.

MEDALLERO GENERAL

Con estos resultados, Venezuela ocupa provisionalmente la quinta posición del medallero general del Panamericano de Deportes Acuáticos con seis medallas de oro, catorce de plata, diez de bronce y una sumatoria total de 30 preseas.

Yosmer Rojas fue el primero en colgarse un metal

Paratletismo sumó dos medallas en Gran Prix de Cali

T/ Prensa MinDeporte
Caracas

El equipo venezolano de paratletismo presente en el Grand Prix de Cali, en Colombia, sumó las dos primeras medallas en el certamen internacional que arrancó este 16 de mayo en el óvalo del Estadio Internacional Pedro Grajales.

El paratleta Yosmer Rojas fue el primero en colgarse un metal de bronce en la final de los 100 metros categoría T13 con marca de 11.58; el oro fue para los velocistas York Suárez Cabila, de Cuba, con 11.03, y la plata recayó en Yamil Acosta Manjarres, de Colombia, con 11.38

La segunda presea la conquistó la lanzadora Wendis Mejías Viloria al quedarse con el segundo puesto en el impulso de la bala categoría F32-F34 con un intento de 6.87 metros. La brasileña Wanna Brito Oliveira se adjudicó el metal de oro en esta modalidad con un envío de 7.29 metros.

En esta justa internacional, que arrancó el viernes 16 de mayo y se extenderá hasta este lunes, el equipo criollo luchará por llevarse los máximos honores en seis pruebas adicionales: 400m T20 (Leonela Vera), lanzamiento de jabalina F34 (Wendis Mejías), 400m T13 (Yosmer Rojas), impulso de bala F56 (Roreidis Salinas) y 100 y 200 metros T38 (Ángelus Boyero).

En la Wtt Youth Contender Montería 2025

Loriadni Pineda obtuvo galardón raqueta de plata

T/ Prensa Mindeporte
Caracas

La tenimesista venezolana Loriadni Pineda se alzó con medalla de plata en la final del WTT Youth Contender Montería Colombia 2025, en la categoría sub-11 individual femenina, tras ofrecer resistencia 1-3 en el cho-

que decisivo frente a la colombiana Sara Chamorro.

La criolla ganó su pase a la final al dominar las semifinales 3-1 a la neogranadina Antonella Rodríguez, en un cerrado encuentro en el que Pineda capitalizó 42 puntos y 17 saques fallidos de su oponente para quedarse con la victoria absoluta.

Pineda y el resto de la selección nacional conformada por Dakota Ferrer, Paola Zerpa, Natacha Mata, Jesús Tovar, Yeifre Soteldo, Jonathan Vegas y Carlos Ríos disputarán desde este domingo hasta el 24 de mayo el Campeonato Sudamericano sub-15 y sub-19, donde buscarán la clasificación a los Juegos Panamericanos Junior de Asunción 2025.

OTROS RESULTADOS

En la categoría individual masculina sub-19, Perozo, Vegas y Tovar cayeron en la ronda de 16 mientras que Ríos

avanzó hasta la octavos de final, donde fue superado 0-3 por el brasileño Lucas Romanski.

La dupla de dobles mixtos sub-19 integrada por Dakota y Tovar alcanzó las semifinales del torneo, al avanzar por bye a la ronda de 16, seguidamente dominaron 3-1 a la pareja colombiana y por 3-0 dupla peruana.

En cuartos de final se deshicieron 3-2 de costarricenses, pero luego fallaron 0-3 en la semifinal ante los boricuas Enrique Ríos y Kristal Meléndez para quedar en el segundo lugar de la categoría.



En el camino de la victoria

